
矢川保育園保護者会役員との懇談＜第2回＞（5月13日 ＠富士見台防災センター）

矢川保育園の保護者会の役員の方には、夜遅くの時間にもかかわらずお時間をいただ
き、10名の役員の方々から民営化に対する不安や日常の保育のことなどについて、
様々なご意見をいただきました。
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今号では、5/13の矢川保育園保護者会役員会との話し合いで出されたご意見や5/14の市民の意見を聞く会(第1
回)でいただいたご意見の内容についてお知らせします。
今後も様々な方法によって、保護者の方々のご意見を伺ってまいります。現在、各公立保育園には、「保護者の声意
見箱」を設置させていただいております。様式を問いませんので、保育園民営化のこと、保育整備計画のこと、普段の保
育や保育施設のことなど、どのようなことでも結構ですので、ご意見をお寄せください。いただいたご意見は、保護者の方々
全体で共有できるように、できる限り『保育園民営化通信』を通じてご紹介させていただく予定です。

裏面に続きます

民営化に対する保護者の声

保育士の先生が変
わってしまうことが一番
の不安要素です。

保育士の先生に相談にも
乗っていただいているので、そ

うしたこれまでの先生と
の関係性がなくなって
しまうのは不安です。

意見箱も設置されたが、
何を質問してよいかも
分からない状態です。

民営化でガラッと変わって

しまうような状況で、これ
までの矢川保育園の
運営方針が引き継が
れていくのか心配です。 保育士不足が言われ

ている中で、移管先
が保育士を確保で
きるのかが心配です。

民営化で保護者会
などもなくなって
しまうのではない
かと心配しています。

民営化で保育士が変わると、早
い段階で他園に転園する家庭もあ

ると思う。友達も入れ替わる
可能性があるので、子どもたちへ
の影響が心配です。

保育士の先生には保
育現場で仕事をしてい
てほしいと思う。



保育整備計画(素案)に対するご意見や民営化に対する不安、普段の保育についてのご意見などを
伺うため、「保育整備計画(素案)市民の意見を聞く会」を開催しました。第1回目の5月14日は、公
立保育園保護者の方を対象に開催し、9名の方々がご参加されました。主なご意見と質問は以下のと
おりです。

保育整備計画(素案)市民の意見を聞く会＜第1回＞（5月14日 ＠国立市役所）

※市民の意見を聞く会(第1回)の全言記録については、準備が出来しだい、後日ホーム
ページに掲載していきます。今しばらくお待ちください。

日時 会場 出席予定 対象者

②5月21日(日)14時～ 市役所3階第1･2会議室 市長ほか
保育園保護者を
含む市民の方を
対象

③5月28日(日)14時～ 北市民プラザ 市長ほか

④6月1日(木)19時～ 南市民プラザ 副市長ほか

今後の
意見を
聞く会
の予定

Ｑ：民営化の方法として、社会福祉法人に移管する方式と財団方式と２つあると聞いているが、メリット・デメリットを
教えてほしい。
Ａ：「財団方式」とは、つまりは市が出資してつくる会社のようなものに保育園の運営を移管しようという考え方のこと。
市では、3/26の矢川保育園での懇談会での意見後、他市を視察して、検討を深めてきました。これらの市では、「財
団方式」に似た方式で「社会福祉事業団」とよぶものを設立し、保育園の運営を移管している市もあります。

「財団（事業団）方式」の主なメリットは、先生がすぐに変わらないこと。主なデメリットは、財団（事業
団）で採用した職員と、市からの派遣職員との給与格差がでてしまうことです。このほかにもメリット・デメリット
はありますので、整理しなおし改めてお伝えしていきますが、ぜひ市民・保護者の目線でのご意見もお寄せください。

Ｑ：なかよし保育園が基幹園になるとのことだったが、なかよし保育園でばかり、特別に支援が必要な子を保育すること
になるのか。民営化のことばかりではなく、ソーシャルワーカーのことなども早い段階で検討し、教えてほしい。

Ａ：例えば、しょうがいを持ったお子さんの受け入れなどは、今までどおり、公立・私立を問わずにどこの園で
も受け入れていく考えです。なかよし保育園では、基幹園として保育ソーシャルワーカーを複数人配置し、保育ソー
シャルワーカーが各園を巡回したり、各園、各園の保護者の相談に乗ったりするような形を考えています。今後も、公
立・私立の垣根をとって、ともに高めあうようにしていきたいと考えています。

Ｑ：いまの私立保育園について、適正な運営がされているかのチェックが、2年に1回の監査や書類の提出ということでは、
不足しているのではないか。

Ａ：監査や書類の提出はもちろん大切なチェック機能ですが、それだけではなく、日々の保護者からのご意見や園
長会などでの様子、園の保育士の退職状況などいろいろな観点から問題を早期発見しています。国立市は
園の数も少なく、園と市との心理的距離が近いので、そういうなかできちんと見て、指導してきています。また、国立市で
は保護者会が活発なことや、第三者評価なども受けて、チェック機能が働いていると考えています。

＜その他の意見・感想＞

自分の子どもが年長のときに民営化される予定で、先生が変わることに不安があります。引っ越してきて、先生が
たくさんいてみんなで保育をしてくれていることに驚きがあったが、民営化で先生が少なくなるようなことがないよう
にしてほしい。

今回の開催などを保育園の先生からも声かけなどをしてほしい。そうすれば、もっと参加者も増えてくると思う。
民営化の効果検証が2年では短いので、効果検証をプラス１～２年程度、時間をかけて検証してほしい。

※財団(事業団)方式については、3/26の懇談会でもご意見いただいていますので、次号の民営化通
信において他の方式と比較した形でご紹介していく予定です。


